

La Voz de Menorca

DIARIO REPUBLICANO

Año IX—Número 4.727.

mero sueto 5 centimos
Número atrasado 10

Subscripción
En la isla al mes. Ptas. 1'50
Resto de España. " 1'75
Extranjero. " 2'50

MAHON, MIÉRCOLES 8 ENERO 1919

Redacción y Administración:
CALLE NUEVA.—Teléfono 610

La Entente y los obreros

Los Sindicatos obreros de los países aliados y asociados contra Alemania van a reunirse en Lausana (Suiza) el 15 de enero. Dicho día, según todas las noticias, comenzarán las sesiones de la Conferencia de la Paz.

Piden las clases pobres de los países vencedores de Alemania, Austria, Bulgaria y Turquía que en el Nuevo Estatuto de la Humanidad, que elaboran los delegados reunidos en Versalles, figuren ciertas reivindicaciones de orden social y económico.

Por ejemplo, el laborismo británico, que ha sacado triunfantes en las últimas elecciones cerca de setenta diputados, anhela la implantación universal de las reformas que siguen:

«Fijación del tipo mínimo de horas de trabajo y de salario en todos los países, con arreglo a las circunstancias de cada uno de éstos.

Vacaciones para los obreros, sin pérdida de salario.

Mejora de las condiciones de trabajo de las mujeres y niños.

Ventilación e inspección médica de los talleres.

Abolición de trabajos abusivos.

El trabajo ha de ser considerado como la primera carga que la producción ha de levantar, con preferencia al interés del capital industrial y a los beneficios de la Empresa.

La Conferencia de la Paz será invitada a estudiar estos puntos, paralelamente a una Comisión industrial, la cual, si fuera posible, propondrá fórmulas legales a la Liga de las Naciones, que las incluirá entre sus deberes propios.»

Téngase en cuenta que lord Robert Cecil, delegado inglés en la Conferencia de la Paz y ponente de la Representación británica para lo relativo a la Liga de las Naciones, ha declarado que acepta en principio las exigencias laboristas y que trabajará por que la Liga de las Naciones las incorpore a su Estatuto.

Refiriéndose a esta cuestión importantísima, el jefe de los laboristas, Arturo Henderson, ha dicho a un redactor de la Agencia Reuter:

«La labor principal de los delegados que representarán el movimiento obrero y socialista del Mundo será el de formular un reglamento de legislación internacional del trabajo y el de invitar al Congreso de la Paz a que lo incorpore al Tratado de la Paz

que se firme. Tenemos toda clase de esperanzas de que proposiciones de esta naturaleza serán recibidas con simpatías por la Conferencia de la Paz. Me congratula la declaración hecha por Barnes, miembro del Gabinete de Guerra, de que se constituirá una Comisión industrial relacionada con el Congreso de la Paz, para estudiar e informar acerca de las medidas que han de tomarse para el fomento del tipo del trabajo mínimo internacional, y podemos esperar que ese cuerpo podrá servir de lazo de unión entre París y Lausana. La opinión del trabajo es que la adopción del reglamento de la legislación del trabajo internacional, que redactará la Conferencia de Lausana, será una de las principales salvaguardias de la paz futura. Además, las fuerzas trabajadoras y socialistas de los países aliados tratarán, por mediación de la Conferencia de Lausana, de influir cerca de varios plenipotenciarios de los diferentes países con objeto de que se alcance inmediatamente el establecimiento de la Liga de las Naciones.»

Eso por lo que respecta a Inglaterra. En Francia se trabaja en el mismo sentido, como lo prueba el siguiente despacho de París:

«En la reunión celebrada por Clemenceau con el delegado de la Confederación General del Trabajo, el jefe del Gobierno francés manifestó a éste que estaba dispuesto a llegar a un acuerdo respecto a las reivindicaciones de la Confederación.»

El programa redactado por la Confederación comprende los puntos siguientes:

Reconocimiento oficial de las organizaciones sindicalistas; intervención en cuanto se relacione con el trabajo; advenimiento a la fiscalización del régimen económico; transformación de la Administración política en económica y expropiación de la burocracia, y sustitución de esta por un organismo racional que permita el máximo de eficacia en cada uno de los ramos de la economía.»

Los aliados no quieren que el bolchevismo se extienda, porque el bolchevismo es la barbarie de los analfabetos, la vuelta a la animalidad primitiva, el fracaso de la civilización, un alto en la marcha perfecta de la Humanidad. Pero, en cambio, amparan todas las reformas lógicas y razonables, apoyan todas las evoluciones izquierdistas, procuran encauzar el río de las reivindicaciones proletarias por entre las márgenes legales de las innovaciones legislativas.

Desde el primer día dijimos que era la Entente el Orden unido a la Libertad, el Posibilismo democrático y la mejora progresiva. Los hechos nos dan la razón, ahora como antes.

(De La Correspondencia de España).

Declaración sincera

El socialista alemán Maximiliano Harden ha hecho las siguientes declaraciones al corresponsal de *Le Temps*:

«Hace alguien creer y decir en Alemania que no ha habido derrota militar. Hemos sido vencidos, completamente vencidos por la superioridad de la estrategia francesa y por los generales franceses. Foch ha guiado a los ejércitos de un modo muy superior a Ludendorff. Este último no ha sido nunca victorioso en el frente; en cuanto a Hindenburg, sólo ha sido durante la guerra un simple coraza.»

Si estamos vencidos, y lo que ha hecho Francia es mucho más grande que lo que ha hecho Alemania. Francia se ha batido admirablemente, y su actitud no ha cesado de ser de las más dignas.»

Respecto a la culpabilidad de Guillermo II ha dicho Harden:

«Guillermo II no ha sido la causa directa de la guerra; pero en el último momento ha sido muy culpable, pues hubiera podido evitar la catástrofe, y no ha tenido valor para decir que no.»

Además, si su culpabilidad es difícil de probar, hay un hecho cierto y es que este hombre ha envenenado a la nación con sus ideas.

Sobre todo, ha inventado una falsedad terrible: «Alemania está amenazada.»

«En lo que concierne a la reunión eventual de un Tribunal Supremo de Justicia para juzgar al ex-kaiser, Harden ha hecho la siguiente declaración:

Es necesario para todos los culpables, y es una gran falta de nuestro Gobierno revolucionario el no hacer nada en ese sentido.

El mundo entero se rebelará si no hacemos nada. En el banquillo de los acusados, al lado de Guillermo II, debían tener su puesto la Emperatriz, completamente loca por su odio hacia Inglaterra; el kronprinz, ese teniente de húsares atacado de demencia infantil; el almirante von Tirpitz, el general Falkenhayn y el general Moltke. Sin embargo, éste es uno de los menos culpables, porque, después del Marne, tuvo el valor de decir al Emperador: «Majestad, la campaña está perdida.» Lo que le costó su puesto.»

Este Harden es uno de los pocos hombres que merecía haber nacido en otra nación que Alemania, por lo independiente y lo sincero.

Comité Obrero Republicano

La Comisión Recreativa de este Comité organiza para el jueves 16 de Enero, víspera de San Antonio, una brillante velada artístico musical.

Amenizará los intermedios una nutrida banda.

Para esta fiesta los señores socios podrán inscribirse en petición de localidades desde el día 4 al 15 del mes en curso y de 9 a 10 de la noche.

En el festival se sortearán cuarenta preciosas muñecas vestidas con gusto exquisito por varias señoritas.—La Comisión.

Teléfono n.º 15 **Cine España** Salón de Moda

Local ventilado e higiénico, convenientemente desinfectado.
Jueves 9 Enero 1919. **Vermouth extra a las 5 y media**
PROGRAMA SELECTO, VARIADO, SENSACIONAL
Arte — Belleza — Elegancia — Finura — Interés
PRECIOSO FILM

Los trabajadores del mar

HERMOSA ADAPTACIÓN DE LA FAMOSA NOVELA DEL INMORTAL VICTOR HUGO.
ARGUMENTO INTERESANTE

Magnífica interpretación de la gentil y bella Andrée Brabant, el renombrado M. Joube y otros célebres artistas.

El regocijante film, titulado: ¿.....?
Completarán tan atrayente programa magníficas proyecciones de información e instructivas.

Esta semana: Grandes exhibiciones, estupendos éxitos.
ATENCIÓN: Próximamente, las selectas exclusivas: La grandiosísima serie PANTHER, MARTES, 13 y FROU-FROU, creación de la hermosa y elegante actriz americana Alice Brady.

Fiesta democrática

El personal náutico y los empleados de oficinas de «La Marítima» se hallan de enhorabuena por haber percibido sus respectivos alcances de la *Caja de Previsión*, y al objeto de celebrar tan justa y razonable concesión iniciaron con feliz acierto una brillante fiesta.

A voluntad propia y a medida que percibían el importe, contribuía el personal con un donativo logrando recaudar una importante cantidad en metálico para el fin expresado.

Para confeccionar el programa de festejos se nombró una comisión compuesta de los señores don Juan F. Taltavull, don Antonio J. Tudurí, don Juan Billón, don Fernando Verdager y don Francisco Buenaventura.

El acto religioso celebrado el sábado último en la iglesia del Carmen en sufragio de los marinos fallecidos resultó solemne y lucidísima asistiendo numerosa concurrencia.

El domingo a la una de la tarde tuvo lugar a bordo del vapor «Menorquín» una espléndida paella familiar. Pero antes de la hora anunciada se vio el muelle animadísimo dirigiéndose las tripulaciones de los buques, acompañadas de sus familias, al lugar de la cita.

La cubierta del «Menorquín» ofrecía hermoso aspecto. En todas partes se veían risueños rostros que demostraban la natural alegría y satisfacción cambiándose afectuosos saludos.

Al llegar las autoridades de marina, militar, civil, prensa, y demás personas invitadas al acto, tomaron asiento docientos cuarenta comensales.

El amplio entrepuente del buque se convirtió en hermoso salón cubierto con banderas, ramaje, y una completa instalación eléctrica.

Las mesas colocadas en forma de M estaban adornadas con bellos ramos de flores.

Espectáculo hermoso por todos conceptos fué el acto de la comida en que todas las familias, sin distinción de clases, compartían en la mesa sus charlas y alegrías, recuerdo que jamás se borrará de la memoria.

Al descorcharse el champán, inició los brindis don Juan F. Taltavull, manifestando que las flores que adornaban la mesa junto con la belleza de las mujeres sentadas a su alrededor convertían el lugar en espléndido y hermoso jardín, del cual los claveles simbolizaban la gratitud y el afecto al general Eulate, allí presente.

Los lirios blancos representaban el concepto de la unión de todas las clases en una gran democracia.

Los tulipanes rojos y blancos despertaban el sentimiento patrio.

Después de mostrar su amor a Menorca, dijo el señor Taltavull que quiere ser siempre español, deseando que los buques de la flota menorquina, como todos los de la Transmediterránea, lleven gallarda por todos los ámbitos del mundo la bandera roja y gualda, entre cuyos pliegues ondean siempre las glorias de nuestra historia.

Finalmente las enredaderas representan la unión de las dos marinas, la de guerra y la mercante.

«Nada más justo, ya que ambas luchan contra las olas embravecidas, y para ganar el sustento cotidiano vense obligadas a dejar los goces de la familia.»

Como prueba de unión, invitó a un representante de los marineros y fogoneros que abrazara a un marinero de la Base Naval, abrazando a su vez el orador al general Eulate.

Terminó vitoreando a España y a la Marina Española.

Al terminar su brindis el señor Taltavull prorumpieron los comensales en estruendosos aplausos, mientras las señoras agitaban los pañuelos.

El general de la armada señor Eulate dió las gracias a todos, manifestando que se honraba en presidir tan hermoso acto.

Terminó brindando por la unión de las marinas mercante y de guerra.

Luego el capitán del vapor «Menorquín» don José Cالدés, a instancia del señor Taltavull, pronunció el siguiente brindis:

«Desde muy niño oí siempre decir que donde hay patrón no manda marinero y como tenemos entre nosotros un patrón que nos es muy querido, aunque no sabré explicarme pues en mi cabeza no cabe la oratoria, obedezo al patrón y actúo de marinero. Me emociona y complace en extremo vernos reunidos desde los más ilustres generales hasta el más humilde grumete, bendiciendo esta democracia marina, por llamarla así, en nombre de todos mis queridos compañeros, pues ella y no otra cosa ha hecho que nuestra vida sea llevadera y nuestras respectivas funciones respetadas.»

Unos en la mar y otros en la tierra laboramos todos por el engrandecimiento y prosperidad de la compañía, la cual nos da el sustento, complaciéndome en este instante en brindar por ella y en especial por sus dignos directores y por las personalidades que nos honran con su presencia.

Sólo me resta decir: ¡Viva la marina española!

Leyóse una carta del jefe de la Base



Salón Victoria

Miércoles 8 Enero 1919. A las cinco y media y a las nueve

VERMOUTH SELECTO

Éxito de la interesante película de las exclusivas GAUMONT

ALMAS SOMBRIAS

por la bella actriz Itala Almirante Manzini. SEXTETO

Sábado 11 —Presentación de Lyda Borelli en DRAMA DE UNA NOCHE.
Próximamente: LILIANA por Bertini, CASTILLOS EN EL AIRE por Margarita Clark y el mayor acontecimiento del año, FOSCA, por F. Bertini y G. Serena.

se Naval don Pedro M.ª Cardona en la que excusa su asistencia a causa de guardar luto.

Añade que invitado reiteradamente, no puede menos que agradecer tantas atenciones y ensalzar el motivo de la reunión.

Hace una alusión a la lucha entre el capital y el trabajo, dulcificada, según el señor Cardona, con las instituciones cristianas y caritativas a favor de los humildes trabajadores.

Habla de la vida de asceta, dura, ingrata, del navegante y por ello es más necesario que cuente con sociedades de previsión que en caso de muerte sostengan a su familia o cuando llegue a viejo pueda encontrar el descanso que tanto ha ganado.

Excita, finalmente, a los capitalistas y a los navieros a que amen al trabajador.

Todos los brindis fueron muy aplaudidos.

Terminada la comida se organizó un lucido baile a bordo del «Menorquín».

Se repartieron, además, limosnas a varias familias necesitadas.

La fiesta resultó hermosa y cuantos asistieron a ella quedaron en extremo satisfechos.

Ayuntamiento de Mahón

Diez días después de publicado este anuncio en el Boletín Oficial de la Provincia, si no fuera festivo, y el siguiente si lo fuere, tendrá lugar en la caseta del Repeso de la plaza de la Pescadería, por medio de pregones y en un solo remate, una segunda subasta para el arriendo de las casetas carniceras de nueva construcción, señaladas con las letras C. y E. que quedarán desiertas por falta de postores en la primera subasta celebrada, por el plazo que medía desde el 1.º del actual al 31 Diciembre de 1922, con sujeción al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Secretaría de esta Corporación, sirviendo de tipo la cantidad anual de 1.500 pesetas cada una.

Para tomar parte en la subasta deberán los licitadores constituir en la Caja municipal, como fianza provisional, el cinco por ciento del importe del arriendo, debiendo aumentar el remate, en concepto de fianza definitiva, hasta el veinte por ciento de la cantidad en que le haya sido adjudicada.

Lo que se anuncia para conocimiento del público.

Mahón a 7 de Enero de 1919.—El Alcalde, Pedro Pons Sitges.

El día 14 del actual, a las 12 y media de su mañana, se reunirá el Ayuntamiento para proceder a la formación del alistamiento de los mozos sujetos al reemplazo del corriente año.

Lo que se anuncia para general conocimiento.

Mahón, 7 de Enero de 1919.—El Alcalde Presidente, Pedro Pons Sitges.

LA ELÉCTRICA MAHONESA

AVISO

En la inspección de instalaciones que esta Sociedad viene practicando, se observan abusos de consideración que perjudican grandemente a los abonados de buena fe.

De continuar tales abusos nos veremos obligados a interrumpir la corriente a las instalaciones donde se gaste mayor cantidad de fluido de que les corresponde, por emplear lámparas de mayor consumo del debido u otro fraude cualquiera.

Francisco F. Andreu y Cia. S. en Comandita.

APRENDIZ.—Se necesita uno en la panadería de la calle Prieto y Cales n.º 25.

Pasas valencianas moscatel Venden: Carmen 31.

CRÓNICA LOCAL Y GENERAL

Servicios de los serenos

La vigilancia municipal nocturna ha dado ya con uno de esos inadaptados ciudadanos que se dedican a causar deterioros y molestar al vecindario.

Los serenos detuvieron y arrestaron a un individuo que a las diez de la noche, cuando había terminado el ensayo de baile en un local de la carretera de Ciudadela, se entretenía en arrancar las grapas de sujeción de los pestillos, en rayar las puertas y en escandalizar y molestar al vecindario.

Bien por los serenos que han logrado averiguar quien es uno de los que perturban la tranquila vida de esta ciudad.

No pedimos castigos materiales para nadie, pero sí que a los inculcos se les den buenamente cuantas enseñanzas de ética ciudadana y social sean necesarias.

Lotería Nacional

En el sorteo celebrado el día 2 de los corrientes han obtenido premio de 500 pesetas los siguientes billetes que fueron vendidos por la Administración de Loterías n.º 2 de esta ciudad, (estanco Arravaleta), 156—436—1542—5920—6010—7395—9375—13655—23958.

En el mismo sorteo alcanzaron también premio de 660 pesetas el billete número 19055 y de 500 pesetas los números 1005—5551—7436—11290—12313—16598—16500, despachados en la Administración de Loterías número 1 de la calle Nueva a cargo de don Francisco Pons; no obstante, se despachan los billetes para el sorteo del 21 del corriente.

Surtido extenso de calzado

Para todos los gustos F. Vives. Plaza Arravaleta y calle Wilson.

Faltas de educación

Después de anochecido suele pasear correctamente por las calles céntricas, una pobre mujer, que, según las apariencias, padece de los nervios, está algo desequilibrada, pero que es bien educada, inofensiva e incapaz de molestar a nadie. Además en su oficio de jornalera a domicilio o camarera es aplicada, laboriosa y servicial.

No son igualmente correctos y bien educados los chicleos que la befan y mortifican, como hicieron anoche unos mal educados, en un momento en que la aludida se había detenido en la esquina de las calles Nueva y Portal de Mar.

Es de lamentar que ningún agente de vigilancia gubernativa ni municipal amparase a la desgraciada, cuando con justificada indignación increpaba a los que después de agraviarla pusieron pies en polvorosa.

Calzado para caballero y para niño

Grandes existencias F. Vives. Plaza Arravaleta y calle Wilson.

Los vermouths Victoria

Esta semana serán, según costumbre, muy deliciosos los vermouths que han de darse en el Salón Victoria, sea el selecto de esta tarde y sea de gran moda que se ofrecerá el sábado.

En el programa de audición y visión artísticas que se desarrollará hoy, figuran selectas piezas que ejecutará el sexteto y preciosas cintas que desarrollará el proyector.

Hoy se proyectará la película «Almas sombrías», impresionada por la notable actriz Itala Almirante, film que elogiaremos sólo con decir que es exclusiva de la casa Gaumont.

El sábado realizará la pantalla del

Victoria la inspirada Lyda Borelli, protagonista en la cinta «Drama de una noche».

«Los Reyes» en San Luis

Con amabilidad y galanterías dignas de agradecimiento ha celebrado la fiesta de Reyes la sociedad sanluisense «La Amistad Social».

Muy acertadamente organizaron los festejos la Junta Directiva y la Comisión recreativa.

Durante uno de los entreactos se repartieron juguetes, entre los niños y niñas menores de diez años y se regaló por sorteo un bonito objeto a las señoritas.

Los pequeños reflejaban en sus caritas angelicales esa pura alegría infantil, encanto de quien sabe comprenderla, y los jóvenes exteriorizaban con expresivo acento su gratitud.

La Junta Directiva y la Comisión organizadora oyeron muchos placeres, a los que uníamos el nuestro.

LA INDIA

Es la crema mejor para el calzado. Exclusiva en Menorca: Doctor Orfila 50.

Festival en el Comité Obrero Republicano

Conforme hemos publicado ya en un anuncio de esta sociedad, se prepara en la misma un espléndido festival que se dará la víspera de San Antonio en el amplio y hermoso salón del Cine España.

El clou de estos festejos será una soberbia exposición de muñecas vestidas con delicadeza y gusto por distinguidas señoritas que con exquisita amabilidad han correspondido a la atenta invitación que al efecto se les dirigió.

Estos lindos bebés se hallan expuestos en el escaparate del comercio de don Enrique Dueso, plaza del Carmen.

Vapores correos

Persistiendo anoche el mal tiempo suspendió la salida para Palma el vapor «Rey Jaime II». Ha emprendido viaje esta madrugada a las cuatro y mañana a la hora de itinerario, saldrá de Palma para Ibiza y Valencia.

En vista de que continuaba la gruesa marejada, ha suspendido la salida hasta mañana las nueve el vapor «Mahón» que debía cubrir la línea de escalas.

Es probable que el «Ciudadela» continúe fondeado en el puerto de Fornells.

Mañana, si el tiempo lo permite, llegará procedente de Barcelona y Alcudia el vapor «Balear», de la Islaña Marítima, y substituirá al «Mahón» que ha de limpiar calderas.

JAB-N CHIMBO

A pesetas 1,05 la pastilla.

Casa CODINA.

Despedida

Se ha personado en esta redacción nuestro distinguido amigo el maestro Petri, inteligente y aplaudido Director de la Compañía de ópera italiana que actúa en el Principal, y nos ha rogado que en su nombre le despidiéramos de la prensa en general y de sus numerosos amigos.

El competente profesor nombrado nos dice además que procede en esta forma porque de una parte el riguroso luto que lleva y de otra sus continuas ocupaciones profesionales le privan de hacer las visitas de despedida personalmente.

Cumplimos gustosos el encargo, saludámos en concepto de despedida al señor Petri y le auguramos nuevos laureos en su brillante carrera.

Los programas del Cine España

Continúa la Empresa del salón de proyecciones de la calle de Roig la in-

teligente labor de selección para ofrecer artísticas e interesantes cintas a sus numerosos favorecedores.

Como puede ver el lector en el anuncio de abono del Cine España, se aplaza hasta el viernes el vermouth extra que, como todas las semanas, debía darse el viernes. La demora es obligada por haberse retrasado los viajes del vapor correo.

Ya que hablamos del Cine España aprovechamos la ocasión para dar la noticia de que están para llegar los primeros episodios de la colosal serie «Panther», asombrosos y emocionantes acontecimientos que han llamado la atención en las más renombradas salas de proyección.

Quien acostumbre leer revistas cinematográficas puede darse cuenta de lo que decimos.

Compuesto el precedente suelto se ha recibido la noticia de que mañana llegará de Barcelona el vapor «Balear» y si es así no habrá que aplazar el vermouth extra y se dará el mismo día según costumbre.

Noticias cortas

El Ayuntamiento se reunió ayer en sesión ordinaria de segunda convocatoria bajo la presidencia del alcalde señor Pons Sitges y con asistencia de los concejales republicanos señores Gomila, Beltrán, Olives, Sintet y Pons Mezquida.

Continuamos bajo un régimen meteorológico de bruscas alternativas; el tiempo es crudo en extremo; caen copiosos aguaceros, sopla recio el viento y el frío se deja sentir en demasía.

La palmera que mediante sorteo se regaló a los donantes de limosnas para la beneficencia municipal ha sido adjudicada a número 1509.

ESPECTACULOS

TEATRO PRINCIPAL.—Gracias a la buena voluntad de la Empresa, de la compañía, de la orquesta, de los coros y en suma de cuantos elementos intervienen en las representaciones de la ópera italiana, podremos esta noche recrearnos con la selecta composición del gran Meyerber «La Africana», obra que hace muchos años no se ha dado en Mahón y que se desea de veras volver a oír.

Hay en esta partitura sonora, vibrante, números de factura muy deliciosa, refinamientos musicales que se escuchan con fruición.

«La Africana» requiere también una vistosa presentación que hoy mismo que la parte vocal e instrumental ha sido estudiada y preparada con gran interés. En sus ramos respectivos han trabajado de firme el renombrado maestro Petri y el entendido Director artístico don Pedro Morera.

Como información previa que seguramente interesará a los lectores damos a continuación el reparto de papeles a que se ajustará la ejecución de «La Africana».

Selika, señorita Rosi—Inés, señorita Cervera—Ana, señorita Fontcuberta—Vasco de Gama, señor Elias—Nelusko, señor Giovachini—Don Pedro, señor Bosch—Don Diego, señor Pascual—Inquisidor, señor Pascual—Aivaró, señor Badía.

Nos encarga la Empresa que advertimos a los señores abonados que podrán adquirir sus respectivas localidades al precio de abono, para cuyo fin se les recomienda que avisen en taquilla antes de las seis de esta tarde.

También se advierte que por ser de larga duración el espectáculo se empezará a las nueve en punto.

CASINO DEL CONSEY.—Mañana jueves, día de moda, se representarán las zarzuelas «Las campanadas», «Meterse en honduras» y «Ya somos tres».

SALON VICTORIA.—Vermouth selecto, amenizado por el sexteto, a las cinco y media, sección a las nueve. Proyección de la película «Almas sombrías», exclusiva de la casa Gaumont.

CINE ESPAÑA.—Vermouth extra mañana a las cinco y media. Se desarrollará la segunda jornada de la importantísima novela del eminente Victor Hugo «Los trabajadores del mar».

SERVICIO TELEGRFICO LA VOZ DE MENORCA

Crónica Nacional

Barcelona 7 a las 4 50

(Recibido con retraso)

LA AUTONOMIA

Trabajos de la ponencia

Madrid.—La ponencia de la Comisión-extraparlamentaria ha terminado su trabajo.

En el proyecto de autonomía se aprovecha el de administración local que elaboró el señor Maura.

Se rescita además el voto corporativo y se introduce la novedad de conceder voto a las mujeres.

Los conservadores

Madrid.—En casa del señor Dato se han reunido los ex ministros del partido conservador.

Se guarda absoluta reserva acerca de lo tratado.

De la guerra a la paz

Noticias y comentarios

Los repatriados ingleses

Londres.—En Folkestone se desarrollaron escenas que acusaban indisciplina y desmoralización por parte de los repatriados.

Se han conjurado estos sucesos:

Un discurso de Wilson

Berna.—Al regresar de Italia el Presidente Wilson pronunció un discurso notabilísimo.

El señor Wilson visitó Milán y Génova. En esta última ciudad vio la casa en que nació Colón.

Roosevelt ha muerto

Nueva York.—Ha fallecido el ex presidente de los Estados Unidos señor Roosevelt. La muerte ha sido causada por un tumor en la cabeza.

El terror en Rusia

Se asegura que el bondadoso y sabio Kropotkin ha sido asesinado en la cárcel de Petrogrado.

Ha sido ejecutado en Moscú el general Brusilov.

Máximo Gorki se ha ennegado de dirigir la acción proletaria en Petrogrado.

Hertling y Mackensen

En Baviera ha fallecido el conde de Hertling. El general Mackensen ha marchado a Salónica en calidad de prisionero.

ULTIMA HORA

Barcelona 8, sin hora

Indice de noticias

Por recibir muy tarde este telegrama damos sólo un índice de información, sin tiempo para ordenar ni clasificar las noticias.

Madrid.—La ponencia ha fijado en su proyecto de autonomía la composición de los futuros ayuntamientos.

Barcelona.—El señor Puig y Cadafalch cree que Cataluña rechazará el proyecto de autonomía.

Madrid.—El conde de Romanones dice que en cuanto la comisión extraparlamentaria termine sus trabajos se reabrirá el parlamento.

Pablo Iglesias padece la gripe. Nueva York.—Hoy se ha efectuado el entierro del señor Roosevelt, al que han asistido millares de personas. La familia recibe por miles las manifestaciones de pésame.

Se han repedido en Folkestone los actos de indisciplina que se creen causados por la lentitud de la desmovilización.

Se desmiente la noticia de un viaje del Rey Jorge a los Estados Unidos.

El Presidente Wilson ha regresado a París; marchará a Bélgica y en cuanto vuelva se celebrará la conferencia preliminar de la paz.

Berna.—Continúan en Berlín los disturbios promovidos por los espantacús que son dueños de los periódicos y provocan luchas en las calles.

Las tropas polacas avanzan contra los alemanes.

PÉRDIDA.—El domingo por las calles Nueva, Arravaleta, Deyá, Hanover y Explanada se perdió un gemelo de oro con esmalte rojo y brillante.

Se gratificará a la persona que lo encuentre. Dirigirse a la calle de las Mórmas, número 50.

Tipografía Mahonesa—Calle Nueva